

Boletín Número 042
Toluca, México, a 1 de marzo de 2015.

IEEM PROMUEVE SUS NOVEDADES EDITORIALES EN LA XXXVI FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO DEL PALACIO DE MINERÍA

- Fueron presentados los libros: “Las mujeres en la construcción y el ejercicio de la ciudadanía en México” y “La elección presidencial del 2012; miradas desde el Estado de México”.

En el marco de la XXXVI Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería y formando parte del Pabellón Estado de México del Consejo Editorial de la Administración Pública Estatal (CEAPE), el Instituto Electoral del Estado de México presentó dos obras, una en las que se aborda el ejercicio de la ciudadanía y los avances de la participación de las mujeres en política; y otra en la que los autores reflexionan sobre la elección Presidencial de 2012, desde diferentes disciplinas y con una visión desde el Estado de México.

En primer lugar se presentó el libro “Las mujeres en la construcción y el ejercicio de la ciudadanía en México”, de la autoría de Georgina Yamara López Hernández, en la que el Consejero Electoral del IEEM, Saúl Mandujano Rubio, fungió como moderador con los comentarios de las Consejeras Electorales del Instituto, Palmira Tapia Palacios y María Guadalupe González Jordan, y de la investigadora Teresa Hevia Rocha.

En su participación, la Consejera Electoral, Palmira Tapia Palacios, señaló que la autora hace un repaso de la evolución de la participación política y el ejercicio de la ciudadanía de las mujeres, así como los logros y acciones que han impactado de tal forma que en la reciente reforma político electoral se estableció la paridad de género. Ante ello agregó que el IEEM organiza la elección de Diputados Locales y Ayuntamientos procurando que las nuevas reglas de equidad se respeten y para ello los integrantes del Consejo General estarán velando porque se traduzcan en una realidad.

Durante sus comentarios, la Consejera Electoral del IEEM, María Guadalupe González Jordan, destacó que en esta obra se muestra que los tiempos cambian y la participación de la mujeres en la política es reflejo de ello, al exponer el devenir histórico sobre la forma en que ha luchado por sus derechos, lo que hoy se refleja en las reformas y las jurisprudencias que tenemos, por lo que los partidos políticos tienen la obligación de presentar propuestas de candidatos con 50% para hombres y 50% para mujeres, de ahí que el reto es que las mujeres muestren que tienen profesionalismo y la fuerza para participar.

En tanto, la especialista en temas de género, Teresa Hevia Rocha, describió que la autora se ha distinguido por analizar el papel de las mujeres en la política, dando cuenta que con su participación las

mujeres hacen de México un país más democrático, sin embargo, con este trabajo también se pone en evidencia la desigualdad y su impacto que se traduce en violencia y discriminación hacia la mujer, dejando en claro que no basta que la ley establezca la paridad, sino que deben regularse otros factores críticos como la sanción, la composición de las fórmulas, entre otros.

Por su parte, la autora Georgina Yamara López Hernández, describió la forma en la que elaboró este texto, buscando las especificidades en el ejercicio ciudadano de las mujeres y pensar a la ciudadanía como un proceso inacabado, que permita tener claro por qué sí es pertinente hablar de la ciudadanía en femenino. Dijo que el libro es una invitación para involucrarse en este tema, el cual elaboró bajo dos ejes: en el primero expone el largo proceso que implicó que a las mujeres se les considerara como ciudadanas y en el segundo analiza el proceso de construcción ciudadana y los retos para ejercer los derechos políticos electorales.

Posteriormente se presentó la obra titulada “La elección presidencial del 2012; miradas desde el Estado de México”, que es una coedición entre la editorial Fontamara, la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) y el IEEM, coordinada por Ramiro Medrano González, Joaquín Ordóñez Sedeño y Alejandro Rafael Alvarado Granados, la cual fue comentada por la Consejera Electoral del IEEM, Natalia Pérez Hernández, por el Consejero Presidente del Instituto, Pedro Zamudio Godínez y por el Consejero Electoral, Miguel Ángel García Hernández, con la moderación de Ramiro Medrano González, coordinador del libro.

En su oportunidad, la Consejera Electoral, Natalia Pérez Hernández, señaló que en cada ensayo de esta obra los autores abordan temas en los que analizan diversos sucesos ocurridos durante esa elección en el Estado de México en los que participaron diferentes actores políticos e instituciones, y destacó que los trabajos presentan estudios que ayudan a comprender con solvencia la actuación de los electores, los partidos políticos, el rol de las autoridades administrativas y jurisdiccionales en materia electoral, así como el apego a la norma.

A su vez, el Consejero Presidente del IEEM, Pedro Zamudio Godínez, quien colabora con un artículo en este libro, invitó a leer la obra en la que participan académicos de buen nivel interesados en los temas político electorales, muestra pluralidad de enfoques y perspectivas metodológicas sólidas, lo que hace interesante este texto, pues hay temas que permiten entender la creación de las nuevas reformas electorales y su impacto en los organismos electorales administrativos y jurisdiccionales.

En tanto, el Consejero Electoral, Miguel Ángel García Hernández, destacó la forma en que está integrada la obra, en la que participan actores y estudiosos que conocen la materia político electoral, pues son



trabajos oportunos que abordan la competencia partidista y la participación electoral, lo cual es importante porque los análisis se hacen sobre una entidad que aporta alrededor del 13% de los votos del país, abarca aspectos cuantitativos y cualitativos, así como lo relativo a la justicia electoral, de ahí que es un estudio enriquecedor que, como se observa en el trabajo del Consejero Presidente, Pedro Zamudio Godínez, se da cuenta de aspectos de una elección a nivel distrital.

Estas dos publicaciones del IEEM forman parte del acervo editorial que produce el Centro de Formación y Documentación Electoral del Instituto, cuyo Titular es Gustavo López Montiel, el cual se ha caracterizado por su exhaustiva producción, contribuyendo a que sea considerada como una de las más importantes entre los organismos electorales del país y que difunde en espacios importantes como la Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social

